
7日上午，省委书记、省人大常委会

主任周强主持召开省委常委会议， 传达

学习贯彻中共中央政治局常委、 国务院

总理温家宝在湘考察指导抗旱救灾工作

和在长江中下游五省抗旱工作座谈会上

的重要讲话和指示精神， 全面部署我省

当前防汛抗旱工作。省委副书记、省长徐

守盛，省政协主席胡彪等省领导出席。

与会人员一致认为， 温家宝总理就

我省抓好抗旱救灾工作提出了明确要

求，全省各级各部门要把思想统一到党中

央、国务院的决策部署上来，认真抓好贯

彻落实。一要高度重视，科学应对。 二要

切实抓好农业生产管理工作。三要进一步

抓好防汛工作。四要切实做好救灾补损工

作。五要进一步加强水利设施建设。六要

加强物资保障。七要统筹抓好当前各项工

作， 保持经济平稳较快增长， 确保“十二

五”开好局、起好步。八要加强组织领导，

狠抓工作落实。 ■记者陈亚静贺佳
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本报6月7日讯 万家丽路与长

善路增设一条匝道，实现对接；将拆

新开铺转盘内绿岛，设置红绿灯引导

交通；蔡锷路改为双向五车道……记

者今日从长沙市城管局了解到，2011

年城区交通疏导工程实施项目及方

案已基本确定， 计划本月底实施建

设，力争8月底完工。

今年3月，长沙市规划、城管部门

对2011年疏堵工程规划方案进行了

公示，根据原规划方案，交通疏堵工程

涉及“七路两节点一片区”，“七路”为

溁湾路、湘雅路、天剑路、韭菜园路、麓

山南路、蔡锷路、解放西路；“两节点”

为新开铺转盘处、 万家丽路和长善路

对接处；“一片区” 为湘江中路、 湘雅

路、芙蓉路以及营盘路合围区域。

长沙市城管局市政管理处负责

人表示， 根据实际情况以及群众建

议， 天剑路暂不纳入到今年的改造

中，疏导工程的道路减至6条，与此同

时，原计划麓山南路的岳明巷附近设

置穿越麓山南路的过街人行地道，计

划暂缓;原计划将该路现有路抛式公

交车站改为港湾式停靠站，由于用地

受限， 部分港湾式停靠站将暂缓；省

人民医院东侧公交车站东移30米，也

由于没有合适的地点，改造方案进行

暂缓。

据了解，今年疏堵工程依然遵循

不大拆大建的原则，主要通过优化设

计和规范交通行为，提升现有道路的

通行能力。相关负责人表示，疏堵工

程完成后，上述路段的通行能力预计

可提高15%以上。 ■记者 吕菊兰

长沙6条道路交通大疏导，韭菜园路取消停车位

蔡锷南路部分增至五车道

六路

【解放西路】

改善范围：湘江大道至芙蓉中路

改造方案： 浏城桥桥上人行道设行人

隔离栏，阻止行人横穿马路;解放西路北侧

的王府井百货停车场外围设立引导牌。

【韭菜园路】

改善范围：五一大道至解放路

改造方案：对路面进行翻新改造，统一

整修；取消停车位，周边单位停车场对外开

放； 结合景观街工程及长沙古玩一条街，将

沿线建筑进行立面整治，电线下地。

【蔡锷路】

改善范围：解放路至五一大道口

改造方案： 该路目前是单向四车道，将

拓宽一个车道，实行双向五车道通行，往南

通行的车道3个，往北通行车道2个；规范路

口交通，实行渠化处理。

【溁湾路】

改善范围：枫林路至潇湘中路

改造方案：该路现为西向东单行，改为

双向通行。 由于两厢建筑开发及对接的原

因，原计划改为双向六车道的规划设计将调

整，具体方案还在论证。

【湘雅路】

改善范围：湘江中路至芙蓉路段

改善方案：该路段医院较多，根据慢行

路段的要求，拆掉原马路花坛，还路于民；将

分布在道路两侧的停车规范到道路的一侧；

部分公交站改为港湾式。

【麓山南路】

改善范围：枫林路至阜埠河路段

改善方案：新民路至枫林路以北段设

置人行道路侧隔离栏; 将市四医院公交站

台南移至交叉口出口，同时拓宽出口道;大

学区内部分行人过街横道线施划成彩色。

【万家丽路与长善路对接】

改造方案：目前，从万家丽路到长善

路，需走火炬路、康乐路或者通过营盘路，

大约需要花近20分钟。 两条路将实现对

接， 万家丽路东西两侧增设一对辅道，起

点为长善路， 终点为火炬路。 对万家丽

路———长善路交叉口进行渠化，实现该节

点与西和南、西与东的沟通。

【新开铺转盘】

改造方案： 拆新开铺转盘内绿岛，设

置红绿灯引导交通，将原环岛附近的公交

车站向外迁移，并改造为港湾式车站。

两节点

【湘江中路、湘雅路、芙蓉路以及营盘路的合围区域】

改造方案： 迁移妨碍步行的电话亭、 垃圾桶等至路侧设施带

内，放平凸起的树池，以增加行人通行空间，同时，在部分路段的人

行道边，将设置隔离墩，防止芙蓉中路、营盘路机动车占人行道停

车，并新建湘江路湘雅路路口、湘江中路湘春路路口两处行人二次

过街安全岛。此外，还将完善标志标线，增设彩色非机动车道和彩

色人行横道5处，增设行人休憩设施30个。

一片区

■制图/杨诚

6月7日，高考开考的日子。这天上午，药

家鑫在陕西西安被执行死刑。最高人民法院

经复核认为，被告人药家鑫开车撞倒被害人

张妙后，又持刀将张妙杀死，其行为构成故

意杀人罪。其犯罪动机极其卑劣，手段特别

残忍，情节特别恶劣，后果特别严重，属罪行

极其严重。(本报今日A18版)

在933万莘莘学子步入高考考场的时候，

药家鑫， 这个年仅22岁大学生的生命走到了

尽头。不管是有意还是巧合，在这个特殊的日

子里， 将一名犯有严重罪行的大学生处以极

刑，总会给人无限的联想。也许，这是给刚刚

或即将成年的高三学子们补上的一堂生命教

育课；或许，这又是给那些即将迈入大学殿堂

的学子们一声“棒喝”。其警诫意义，显然远超

药家鑫被执行死刑事件的本身。

药家鑫被依法判死，这无疑是法律的胜

利。回顾几个月来药案审理、判决过程中的

种种争论和波折，我们要说，能有这个结

果已属不易，其中凝结了无数法律守护者

的良知、心血和智慧。

然后， 这又不是一件值得任何人高兴

的事情。两个年轻的生命，因为一场并不严

重的交通事故而逝去， 两个家庭都得承担

失去亲人的痛苦。从去年10月20日到今年6

月7日，从药家鑫开车撞伤农妇、连刺8刀灭

口，到被拘、一审、二审到死刑复核、执行死

刑，围绕药家鑫案所表现的种种“激情”辩

护或民众的群起攻之， 药家鑫案似乎不再

是药家鑫案。 面对随这起杀人案而来的离

奇喧嚣，英国《金融时报》专栏作家老愚一

语中的：“公众害怕这个社会真的被丛林法

则主宰，弱者彻底丧失法律的庇护。”

药家鑫最终被执行死刑，这是法治的

胜利，却是教育的失败。药家鑫走到这一

步，其父母难辞其咎。子不教，父之过。21

岁的在校大学生，即拥有自己的小车。贪图

物质享受，心理阴暗，既怕“穷人”难缠，又私

携刀具。上述种种因素，铸成了药家鑫的大

错。且不说事后其父母的诸多行为，其实质

是将药家鑫一步步推向深渊。其次，大学教

育存在缺陷。如果辩护律师的话属实，药家

鑫是“成长道路没有污点，学习优秀、得过各

种奖励”的好学生，那么，我们只能说，这样

的大学教育很失败。不懂得尊重生命，不知

晓法律严明，丧失了基本的人格、人性，称得

上“好学生”吗？事实上，教书不育人的所谓

“精英教育”，已引起社会有识之士的强烈质

疑，但在体制的惯性作用下，鲜有改观。

我们的社会也有责任。 药家鑫的孤僻、

自私、残忍，他的“仇穷”心理、扭曲的价值

观， 都是社会各种光怪陆离现象的折射。父

母金钱至上的误导、 学校道德教育的缺失，

社会世风日下的熏染，加上药家鑫自身的缺

陷，在发生车祸、要承担责任时，他的瞬间爆发

足以毁灭一切。确实，药家鑫案留给家庭教育、

学校教育和社会教育的疼痛，值得我们花更长

时间去检讨。

诚如西安五教授所言，“药家鑫案已经不

再是一个单独的个案，而成为一个社会事件”。

按照教授们的思路， 如果法律让药家鑫活着，

则充分体现了“我们这个社会的平和和宽厚之

心，我们这个民族的仁慈和宽恕之道”，这前景

确实使人神往。问题是，如果药家鑫不死，则不

但法律规定的死刑制度失去其存在的意义，而

且社会良知的底线被随意突破，那么千万个药

家鑫就会接连冒出来。因为“挽救”一个药家

鑫， 而使千万个药家鑫及无辜者付出惨重代

价，这不是法律的应有之义。

药家鑫走了。若一个年轻生命的消逝，可以

换来人间的某些变化，让冷漠、残忍减少或者消

失，那么，这个案例足以载入史册。 ■吴晓华

药家鑫之死是法律的胜利、教育的失败

都市快评

要闻快报

“吃的啥子哟，棒棒饭也端给我吃……”

重庆綦江县古南街道办事处农场村原村主任廖德云， 在征地拆迁中索贿13万

元，被判处有期徒刑10年3个月。綦江县检察院有关人士称，当检察官将检察院机关

食堂的饭菜打给他吃时，习惯在餐厅胡吃海喝的廖德云竟这样说。

“很多人不理解我为什么要捐出那么多钱。难道是为了想当官或者想出

名？我今年65岁了，想当官不可能了吧，想出名的话，我可以把中央电视

台和凤凰卫视的广告时间都包下来，做到家喻户晓。”

被誉为“2010年度中国首善”的福耀集团董事局主席曹德旺和他的儿子曹晖上

月捐赠3亿股福耀玻璃股票创立的“河仁慈善基金会”在北京正式成立，这是国内首

家股捐慈善基金会。为何要花巨资做慈善？曹德旺对此这样说。他称，“一个人的消费

是非常有限的……我捐股之后，还有几十亿的身价，还是个有产阶级，并不影响我和

家人的生活”。

非常语录

周强主持召开省委常委会议

传达学习贯彻温家宝关于抗旱救灾工作重要讲话精神


